

“SON FUENTE ESENCIAL PARA EL PAÍS”

Afore financian 25% de inversión en infraestructura

BRAULIO CARBAJAL

Del total de recursos que México invierte en el desarrollo de proyectos de infraestructura, 25 por ciento son financiados por las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore); es decir, de cada cien pesos, 25 salen en forma directa del ahorro pensionario de los trabajadores mexicanos, reveló Bernardo González, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore).

“Los recursos para el retiro de los trabajadores se han vuelto una fuente imprescindible para proyectos que generan desarrollo y bienestar para millones de mexicanos; por ejemplo, de cada cien pesos que se invierten en infraestructura, las Afore financiamos 25 pesos”, dijo el representante de las 10 Afore que operan en el sistema.

Según la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), la inversión de las Afore en títulos no gubernamentales para financiar actividades productivas asciende a 620 mil 298 millones de pesos; es decir, 17 por ciento de los 3 billones 600 mil millones de pesos que administran.

De dicho monto, señala el organismo regulador del sistema de pensiones, 148 mil 457 millones de pesos están invertidos, específicamente, en proyectos de infraestructura. Para dimensionar la cifra, en 2019 el presupuesto desti-

nado para obra pública asciende a 600 mil millones de pesos.

Los recursos que las Afore invierten en desarrollo y mantenimiento de proyectos de infraestructura se han casi triplicado en cinco años, pues según la Consar, al cierre del segundo trimestre de 2015 el monto en este rubro ascendía a 54 mil 877 millones de pesos.

En cuanto al financiamiento en actividades productivas, infraestructura es donde más invierten las Afore; en segundo lugar se encuentran las empresas productivas del Estado —Pemex y CFE—, donde están depositados 118 mil 908 millones de pesos. Detrás está el sector de vivienda, donde tienen invertidos 45 mil 395 millones; le sigue el sector bancario comercial (44 mil 365 millones), la banca de desarrollo (43 mil 354), telecomunicaciones (38 mil 768) y alimentos (29 mil 608 millones de pesos).

Con montos menores se ubican los sectores de bebidas (20 mil 888 millones), grupos industriales (19 mil 550), transporte (19 mil 380), servicios financieros (16 mil 284), Estados (13 mil 54), consumo (12 mil 358), automotriz (7 mil 774), papel (2 mil 748) e inmobiliario (2 mil 638 millones de pesos).

Señala la Consar que los activos totales que administran las Afore ascienden a 3 billones 600 mil millones de pesos, los cuales equivalen a alrededor de 16 por ciento del producto interno bruto de México, por lo que es una de las fuentes de ahorro más esenciales en el país.

